



○ めざす児童像
明るい子ども
正しい子ども
強い子ども

○ 学校の教育目標

豊かな心で正しく判断し行動できるたくましい体をもった子どもを育てる
～しっかりととした夢をもち、夢の実現を目指して頑張る子どもの育成～
串間市立秋山小学校 学校だより NO. 11 令和6年2月26日発行

秋山っ子

創立150周年記念秋山っ子発表会

2月18日（日）に秋山小の体育館で創立150周年記念秋山っ子発表会を実施しました。当日は、秋山の教育を語る会の皆さんや平和学習でお世話になっている県被爆者の会副会長（串間支部長）の郡司さんをご来賓としてお迎えし、実施することができました。発表会の詳細については、来月号で紹介しますが、例年よりもたくさんの方にご来場いただき、思い出に残る発表会を行うことができました。ありがとうございました。

道徳参観日、栄養教諭による食育指導

1月18日（木）は参観日（道徳参観日）でした。1校時に学級懇談を行い、2校時は全校での道徳の授業を公開しました。題材名「夢中になれるって・・・最強だ」（希望と勇気、努力と強い意志）を通して、夢を叶えるためにはどんなことが必要であるかを考えいました。3・4校時は、串間中学校の栄養教諭の先生による食育の指導でしたので、その授業も参観していただきました。1月24日から30日が全国給食感謝週間ということでどちらの学級も給食をどのように作っているのかを知ることを通して、「給食への感謝の気持ち」をもたせることができた授業でした。参観いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。秋山小は、今後も「豊かな心の育成」に向けて全教育活動を通した道徳教育や栄養教諭と連携した食育を推進していきます。



北方小との交流会

1月26日（金）に北方小学校との交流学習を行いました。3年生は、2校時に外国語活動、3校時に道徳の学習をしました。外国語活動では、自分が欲しい色や形が描いてあるカードを相手に伝え、集めるゲームをしていました。道徳の授業では、リオオリンピックの日本代表の活躍を題材にして、友達を思いやる気持ちや信じる気持ちについて考えていました。4年生は、2校時に体育、3校時に国語の学習をしました。体育では、2チームに分かれて楽しくゲームをしていました。ペアになって手押し車をし、じゃんけんをして勝ったチームが相手の陣をとるといったゲームでした。国語では、百人一首のかた取りをしていました。5年生は、2校時に国語、3校時に体



育の学習をしました。国語では、グループに分かれ、自分が面白いと思った本を紹介し合っていました。体育では2チームに分かれ、Tボールをしていました。4校時終了後は、給食と一緒に撮りました。本校の児童も給食当番を務めました。給食後は、運動場で遊びました。3年生は鬼ごっこ、4年生は大縄跳び、5年生はドッジボールをしました。帰校後の振り返りでは、

- 紹介の配膳を手伝うことができてよかったです。
- 本の紹介の時に北方小の児童の話もしっかり聞くことができました。
- 昼休みに仲よく遊ぶことができました。
- 体育の時間が楽しかった。
- 北方小の友達とコミュニケーションがとれた。



等の感想を述べており、楽しく過ごすことができていたようでした。この交流学習が今年度最後の交流学習でした。今年度も北方小、福島小、市木小、大東小と交流学習を実施することができました。さらに今年度は、コロナが第5類になったこともあり給食と一緒に食べ、昼休みも一緒に遊ぶことができました。

どの学校でも児童は、楽しく学習することができ、さらに交流を深めることができました。本校の児童を快く受け入れていただいた串間市内の小学校の先生方、児童の皆さん、ありがとうございました。



秋山の歴史を知ろう

1月29日（月）の5校時に地域の方を招いて、5年生が秋山の歴史についての学習をしました。それぞれ自分が知りたいことを質問し、答えてもらうといった形で学習を進めました。この学習を通して昔学校があった場所など自分たちで調べても分からなかったことが分かりました。調べたことについては、150周年記念秋山っ子発表会で発表しました。



しいたけの駒打ち体験

2月5日（月）に北方秋山郷の会の皆さんにご協力いただきしいたけの駒打ち体験を行いました。はじめの会では、郷の会の郷長さんの話の後、全員が自己紹介をしました。体験活動では、はじめは郷の会の方のご指導のもと、実際にドリルで穴を開けることから体験しました。そのあとは、全員で駒打ちをしました。駒打ち終了後は、終わりの会をしました。終わりの会では、児童がそれぞれ感想を述べました。感想だけではなく、しっかりとお礼も言いました。最後に校長が「宮崎県は特に干ししいたけの生産量が多いこと」や「原木しいたけと菌床しいたけのちがい」について児童に話をしました。次は、3月のはじめに郷の会の皆さんの協力のもとそば打ち体験をする予定になっています。3月の活動も楽しみです。

